

"Comuneros de Otuzco resultaron heridos en su intención de inspeccionar actividad minera", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 24 de julio de 2013.

Consultado en:

<http://servindi.org/actualidad/90878>

Fecha de consulta: 05/08/2013.

Servindi, 24 de julio, 2013.- Al menos cinco comuneros del poblado de Chota, en la provincia de Otuzco, departamento de La Libertad, resultaron heridos en un enfrentamiento con efectivos de la policía nacional y personal armado de la empresa minera Trinity. El numeroso grupo se desplazaba hacia las instalaciones de la empresa para inspeccionar las actividades que realiza en el cerro Caupar.

Al llegar a la zona donde opera Trinity Perú SAC, los cientos de comuneros fueron repelidos con bombas lacrimógenas, cohetones y disparos disuasivos realizados por efectivos de la policía nacional y empleados de la empresa armados cubiertos con pasamontañas.

Ante la violenta represión policial, los pobladores respondieron con piedras y palos.

El enfrentamiento dejó en total cinco comuneros heridos que fueron trasladados al Centro de Salud de Chota, donde se recuperan. Los heridos fueron Miguel Reyes Rosas, Silvia Visitación Basilio, Danny Gonzales, Olver Villegas Ibáñez y un rondero no identificado.

El violento incidente también ocasionó la pérdida de cuatro hectáreas de bosques de cipreses, pinos y eucaliptos que fueron quemados por los cohetones.

El alcalde de Chota, Gilmer García García, se mostró indignado por la represión policial.

"Mientras yo conversaba con un efectivo de la policía para explicarle la razón de nuestra visita, otros efectivos me rodearon y me apuntaron con sus armas como si fuera un delincuente", afirmó la autoridad edil.

## **Temen daño ambiental**

Los pobladores se movilizaron por el temor al impacto ambiental que la empresa ocasionaría en el cerro Caupar, cabecera de cuenca del río Chota, el cual surte de agua a toda la provincia de Otuzco.

La movilización es parte de un conjunto de acciones acordadas con el fin de frenar las actividades de la minera.

En una asamblea realizada el sábado 13 de julio los pobladores acordaron crear una comisión, presidida por el alcalde de Otuzco, Helí Verde Rodríguez, que viajaría a Lima para entrevistarse con representantes del Ministerio de Energía y Minas, para tratar el conflicto.